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Tarcísio de Freitas garante 
153 moradias populares

 AGovernador do Estado também anunciou 
R$ 58,5 milhões em repasses para o 
Complexo Hospitalar dos Estivadores 

Governador anunciou investimen-
tos na saúde da Região, durante o 
ato cívico em homenagem a José 
Bonifácio, nesta sexta-feira (13), em 
Santos. Tarcísio confi rmou repasse 

ao Hospital dos Estivadores, bem 
como aos hospitais de Peruíbe e 
Bertioga, que contarão com R$ 66 
milhões. Testes no VLT também se-
rão intensifi cados.  CIDADES/A3

Transporte de 
Guarujá em 
estado de greve
Os motoristas e demais trabalha-
dores da empresa City de Trans-
porte Coletivo decretaram ‘estado 
de greve’ no Guarujá. Na terça-fei-
ra (17), haverá nova assembleia do 
Sindicato dos Trabalhadores em 
Transportes Rodoviários de San-
tos e Região para discutir propos-
ta salarial.  CIDADES/A3

Festa de Santo 
Antônio atrai bom 
público  CIDADES/A4

ITANHAÉM

Portuários 
realizam 
manifestação 
O Sindicato dos Estivadores reali-
zou outra manifestação no Cen-
tro de Santos. Os manifestantes 
aproveitaram a visita do governa-
dor Tarcísio de Freitas em Santos 
para o protesto. O motivo é o Pro-
jeto de Lei 733/2025, que propõe 
mudanças signifi cativas na regu-
lação do sistema portuário brasi-
leiro. Para os trabalhadores, a pro-
posta ameaça empregos, fragiliza 
direitos e pode afetar a economia 
da Baixada Santista. PL propõe um 
novo marco regulatório para o se-
tor portuário.  CIDADES/A3

CONTRA PL 733/2025

PABLO JACOB/GOVERNO DE S.PAULO
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Livro que inspirou 
fi lme sobre Dylan 
sai no Brasil

Elijah Wald, o escritor e violonis-
ta que escreveu “Dylan Elétrico 
- Do Folk ao Rock”, que por sua 
vez inspirou o fi lme “Um Com-
pleto Desconhecido” não sabe 
até hoje o que motivou Bob Dy-
lan a comprar os direitos de seu 
livro. “A pessoa que decidiu com-
prar meu livro para fazer um fi l-
me foi Bob Dylan. E eu não sei 
por quê. Ele ligou para o empre-
sário dele e disse que eles deve-
riam licenciar esse livro e usá-lo 
como base para um projeto de 
fi lme”, conta Wald em entrevista 
à reportagem, em razão de sua 
obra de 2015 estar sendo lançada 
agora no Brasil.               CULTURA/A7
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DIVULGAÇÃO

Fonte do Sapo recebe 
posto volante de 
vacinação  CIDADES/A4

CONTRA A GRIPE

Centro restringe 
veículos 
pesados 
A partir deste sábado (14), a CE-
T-Santos implementa mudanças 
viárias no entorno do Outeiro de 
Santa Catarina, no Centro de San-
tos. Haverá alterações em trecho da 
Rua da Constituição e inversão da 
mão de direção na Rua Tiro Onze. 
As intervenções ocorrem com a fi -
nalização da revitalização do cha-
mado eixo turístico do Centro His-
tórico. O objetivo é reordenar o 
tráfego e restringir a circulação de 
veículos pesados onde está locali-
zado o prédio do Outeiro, marco 
de fundação de Santos.   CIDADES/A4

PRESERVAÇÃO 

THIAGO NEME/GAZETA DE S.PAULO

ENTREVISTA 

O Santos 
não pode 

depender só 
de Neymar

Um dos principais repórteres responsá-
veis pela cobertura do Santos no Brasil, 
Lucas Barros, atualmente no Diário do 
Peixe, esteve no podcast G+ Esportes, 
da Gazeta de S.Paulo. A eliminação pre-
coce do Santos na Copa do Brasil para o 
CRB, atualmente na Série B, foi um dos 
temas centrais da conversa. A expec-
tativa pela renovação de Neymar e as 
fi nanças do Santos também foram al-
vos do debate. Além disso, ele conta os 
bastidores da negociação do Peixe pelo 
retorno de Neymar, no qual o jornalis-
ta foi o primeiro no mundo a anunciar 
o acerto.                                  ENTREVISTA/A5
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CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton

É só retirar essa es-
puma e borrifar com 
água e detergente.  
Jack Silva, sobre Praga dei-
xa espuma sobre plantas.

Isso e um absurdo, eu 
como paciente não 
consigo atendimento. 
Célia Ribeiro, sobre Cupins 
param atendimento odon-
tológico em policlínica. 

Já apareceram várias 
nas praias da baixa-
da santista.
Aparecida Amorim, sobre 
Expedição revela mistérios 
de cobra em ilha de SP. 

POST
IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

C
omo o velho ditado diz: em casa de ferreiro, es-
peto é de pau! Alguém, mesmo sendo especia-
lista ou profissional numa determinada área, 
não dá atenção devida à própria especialização 
ou conhecimento no seu dia a dia, na sua pró-

pria vida. No caso de Santos, pode-se dizer o prefeito Ro-
gério Santos (Republicanos).   
Vejamos: mesmo sendo cirurgião dentista e ser sócio 
honorário da Associação dos Cirurgiões Dentistas da 
Baixada Santista (ACDBS), título recebido em outubro 
em 2023, permitiu que em seu governo o consultório 
odontológico da Policlínica da Alemoa e Chico de Paula 
fosse interditado pela Vigilância Sanitária devido a infes-
tação de cupins, conforme reportagem do Diário desta 
sexta-feira (13). 
Há situação perdura desde o ano passado e, o pior é que, 
os atendimentos odontológicos têm sido direcionados 
para a Unidade de Saúde Jardim São Manoel que, segun-
do informado ao vereador Lincoln Reis (Podemos), “os 
aparelhos de limpeza bucal estão quebrados, o que im-
possibilita a realização de procedimentos básicos”. 
O primeiro cirurgião dentista eleito prefeito de Santos 
foi recebido por mais de 200 associados e autoridades 
no dia da honraria. Segundo divulgado a solenidade foi 
bastante intimista, servindo para marcar a força política 
da Odontologia da Baixada Santista. 
No entanto, não devem ter contado à Associação que 
além dos cupins, pilhas de requerimentos de vários ve-
readores de situação e oposição são encaminhados a 
Santos alertando que cadeiras odontológicas das policlí-
nicas estão com problemas e precisam de manutenção 
urgente.
Há requerimentos relativos ao Morro do São Bento, à 
Unidade de Ponto Atendimento Central (UPA Central), a 
do Jardim Piratininga e ainda do Campo Grande.   
Lincoln, que é vice-líder do governo na Casa, diz que a si-
tuação é crítica: “a unidade de origem está interditada, a 
unidade de apoio não possui equipamentos em funcio-
namento e a unidade vizinha indicada não tem estrutu-
ra adequada para receber a demanda”. 
Para “apagar o incêndio”, o vereador e presidente da Câ-
mara, Adilson Júnior (PP) informou por sua Assessoria 
que já direcionou duas emendas parlamentares para au-
xiliar o Executivo no processo de descupinização da uni-
dade. Mas que adianta acabar com cupins e não ter ca-
deira para sentar?  

Casa de ferreiro
espeto de pau

 D Em clima de romance, o primeiro sábado após o Dia dos Namorados promete encantar casais e famílias em São Vicente. Neste dia 
14 de junho, o Píer dos Apaixonados (Av. Antônio Rodrigues, s/n - Boa Vista) será o cenário de uma tarde especial com arte e música 
gratuita ao ar livre. Das 16h às 18h, os caricaturistas Alex Ponciano e Cadu Farias estarão presentes, transformando sorrisos em arte com 
caricaturas ao vivo. A programação continua com o cantor vicentino Ícaro Lima, que se apresenta das 17h30 às 19h. Ícaro é vice-campeão 
do Ídolos Kids, fi nalista do Programa Raul Gil e campeão do Cantando no SBT. O evento é gratuito e aberto ao público, ideal para quem 
deseja aproveitar um fi m de tarde diferente, com boa música, cultura e pôr do sol no litoral vicentino.

DIVULGAÇÃO/PMSV

Píer dos Apaixonados vira palco 
de música e arte neste sábado

IMAGEM DO DIA
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 A Na manhã de ontem (13), 
o Sindicato dos Estivadores 
realizou outra manifestação 
no Centro de Santos. Os ma-
nifestantes aproveitaram a vi-
sita do governador Tarcísio de 
Freitas em Santos para o pro-
testo.

O motivo é o Projeto de Lei 
733/2025, que propõe mudan-
ças significativas na regulação 
do sistema portuário brasi-
leiro. Para os trabalhadores, a 
proposta ameaça empregos, 
fragiliza direitos e pode afe-
tar a economia da Baixada 
Santista.

O estivador Célio de Sousa 
Brasil afirma que uma greve 
será decretada em todos os 
Portos do Brasil e que todo o 
setor se mobilizará. “Traba-
lhador, seja consciente e ve-
nha para o movimento, ve-
nha para essa mobilização 
que está a nível nacional. São 
mais de 32 portos em todo o 
Brasil mobilizados. E vamos 
decretar uma greve. Em bre-

Portuários fazem manifestação contra PL 733/2025

O motivo do protesto é o Projeto de Lei 733/2025, que propõe 
mudanças significativas na regulação do sistema portuário 

IGOR DE PAIVA/DL

ve, todos os portos vão parar. 
Venha para a luta, venha para 
a guerra”.

O PL.

De autoria do deputado Leur 
Lomanto Júnior (UNIÃO/BA), 
o Projeto de Lei 733/2025 pro-
põe um novo marco regula-
tório para o setor portuário 
brasileiro, revogando a atual 
Lei nº 12.815/2013. 

A proposta tem gerado po-
lêmica, especialmente entre 
os trabalhadores dos portos 
públicos. Entre os principais 
pontos estão a transferência 
de competências da União 
para a Agência Nacional de 
Transportes Aquaviários (An-
taq), inclusive para conces-
sões de portos privados, além 
do aumento da autonomia 
das autoridades portuárias 
locais. 

Essa mudança, segundo 
especialistas, pode represen-
tar uma descentralização da 
gestão portuária, mas tam-

bém levanta dúvidas sobre a 
fiscalização e a proteção aos 
trabalhadores.

Outro destaque do proje-
to é a criação de uma Câmara 
de Autorregulação e Resolu-
ção de Conflitos, que poderá 
definir normas e resolver dis-
putas entre empresas e traba-
lhadores do setor. 

Essa medida busca maior 
eficiência, mas causa preo-
cupação entre os sindicatos, 
que temem perda de espaço 
na negociação de direitos tra-
balhistas. Além disso, altera 
profundamente o regime de 
trabalho nos portos públicos. 
Uma das mudanças mais cri-
ticadas é a flexibilização na 
contratação de trabalhadores 
portuários, que deixariam de 
ser intermediados exclusiva-
mente pelo OGMO (Órgão 
Gestor de Mão de Obra). 

O sindicato vê nessa alte-
ração um risco de precariza-
ção e fragilização da catego-
ria. (Ana Clara Durazzo)

Assinados 
convênios 
habitacionais 

 A Ainda durante sua passa-
gem em Santos, o governador 
Tarcísio de Freitas anunciou 153 
novas unidades habitacionais 
no Centro da cidade. O convê-
nio de habitação assinado entre 
Governo do Estado, Prefeitura, 
Companhia de Desenvolvimen-
to Habitacional e Urbano do 
Estado de São Paulo (CDHU) 
e Cohab Santista se destina às 
unidades dos conjuntos Santos 
L (113 unidades) e Santos AG (40 
unidades). O valor a ser repassa-
do é de R$ 39,7 milhões. O cus-
teio de ambos os empreendi-
mentos será feito integralmente 
pela CDHU, com o projeto e a 
licitação para escolher a cons-
trutora a cargo da Cohab. As 
113 unidades do Santos L vão 
se destinar aos moradores dos 
cortiços da região. Já as 40 do 
Santos AB serão para muníci-
pes inscritos em movimentos 
de moradia. (DL)

 A O governador do Estado de 
São Paulo, Tarcísio de Freitas, 
anunciou uma série de inves-
timentos na saúde da Baixada 
Santista.

A declaração foi dada du-
rante o ato cívico em home-
nagem a José Bonifácio de 
Andrada e Silva, patrono da 
Independência do Brasil, reali-
zado nesta sexta-feira (13), em 
Santos.

Entre as novidades, o go-
vernador confirmou que o 
Hospital dos Estivadores rece-
berá R$ 58 milhões para a mo-

Baixada receberá 
investimentos na 
área da saúde

Governador confirmou investimentos para o Hospital dos Estivadores e unidades do Litoral Sul

RENAN LOUSADA/DL

dernização de equipamentos.
Além disso, Tarcísio infor-

mou que os hospitais de Pe-
ruíbe e Bertioga contarão com 
um investimento total de R$ 
66 milhões.

Por fim, ele garantiu aten-
ção especial à maternidade de 
São Vicente. “O prefeito Kayo 
está em viagem internacio-
nal, mas já me comprometi, 
durante a reunião do Conse-
lho de Desenvolvimento da 
Baixada Santista, a firmar o 
convênio para a maternida-
de. Vamos garantir também 

Anúncio foi feito por Tarcísio, durante 
homenagem a José Bonifácio, em Santos

o custeio da saúde em São Vi-
cente”, concluiu.

VLT.

Os testes da segunda fase do 
VLT serão intensificados nas 
próximas semanas para po-
der começar a funcionar no 
segundo semestre deste ano, 
ainda segundo o governador 
Tarcísio de Freitas.

“A gente está acompanhan-
do de perto essa questão do 
VLT. Tem toda a parte que está 
sendo testada agora, que são 
os equipamentos do sistema 
de comunicação e a interface 
desse sistema de comunica-
ção com a semaforização da 
cidade”, comentou o gover-
nador.

Segundo o governador, a 
ideia é que os testes sejam in-
tensificados nesse período, 
para que, no segundo semes-
tre, possa iniciar a operação.

Prometida desde 2022, a 
conclusão da segunda fase 
da linha do Veículo Leve so-
bre Trilhos está atrasada des-

de 2022.
Além da presença do go-

vernador e do prefeito de San-
tos, Rogério Santos, o evento 
contou secretários estaduais 

e representantes dos municí-
pios da Baixada.

O ato cívico transformou 
simbolicamente Santos na ca-
pital do Estado de São Pau-

lo. A data em questão serve 
como homenagem ao santis-
ta símbolo da Independência 
do Brasil. (Gabriel Fernandes e Igor 

de Paiva)

 A Em assembleia na noite de 
quinta-feira (12), os motoristas 
e demais trabalhadores da em-
presa City de Transporte Cole-
tivo decretaram ‘estado de gre-
ve’ no Guarujá. Na terça-feira 
(17), em horário a ser definido, 
outra vez na garagem dos ôni-
bus, haverá nova assembleia 
do Sindicato dos Trabalhado-
res em Transportes Rodoviá-
rios de Santos e Região.

Segundo a Assessoria do 
Sindicato, se a empresa não 
refizer a proposta salarial e de 
benefícios para a data-base de 
maio, a categoria poderá de-
cretar greve por tempo inde-
terminado.

Os trabalhadores rejeita-
ram os 5,32% corresponden-
tes à inflação do Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor 
(inpc) e propuseram 6,5%, 

Guarujá: 
transporte em 
estado de greve

ASSEMBLEIA. Na terça haverá nova assembleia do Sindicato dos 
Trabalhadores em Transportes Rodoviários de Santos e Região

A City tem quase 800 empregados, sendo os motoristas em torno de 380

DIVULGAÇÃO/PMG

com vale-refeição diário de R$ 
40,00 e 11% de reajuste na ces-
ta-básica.

Segundo o vice-presidente 
do Sindicato, Betinho Simões, 
o edital da assembleia de terça-
-feira, com os prazos previstos 
na lei de greve (7.783-1989), será 
publicado nos próximos dias.

A City tem quase 800 em-
pregados, sendo os motoristas 
em torno de 380. Os demais 
são de fiscalização, manuten-
ção, administrativos e estive-
ram representados na assem-
bleia.

A empresa opera 40 linhas, 
entre as diurnas, noturnas, 
duas gratuitas e uma entre a 
estação rodoviária e o hiper-
mercado Assaí. Betinho espe-
ra que ela atenda as reivindi-
cações sem causar problemas.. 

A nova possível greve é 

mais um novo capítulo envol-
vendo o transporte público em 
Guarujá, cuja concessionária 
sofreu intervenção municipal 
e até atenção do Ministério Pú-
blico do Estado de São Paulo 
(MP-SP) que, por meio da 4ª 
Promotoria de Justiça do Mu-
nicípio, instaurou um inqué-
rito civil.

O Ministério Público pre-
tende investigar duas frentes: 
se houve omissão contratual 
por parte da Prefeitura no pa-
gamento à concessionária e se 
existem problemas estruturais 
na prestação do serviço públi-
co de transporte.

A investigação foi motiva-
da por representação da Asso-
ciação Guarujá Viva (AGUAVI-
VA) que, em 18 de dezembro 
de 2024, havia alertado formal-
mente o MP-SP sobre a grave 

situação. 
O promotor responsável 

pelo caso, Diogo Pacini de Me-
deiros e Albuquerque, desta-
cou no ofício que a abertura 
do inquérito visa garantir o in-
teresse público e a defesa dos 
direitos dos usuários do trans-
porte coletivo, que foram dire-
tamente afetados pela crise.

CITY. 

A CITY Transportes informa 

que mantém acordo coletivo 
próprio com o sindicato da ca-
tegoria, reforçando seu com-
promisso com o diálogo e a 
valorização dos trabalhadores. 
Durante a negociação salarial 
em andamento, a empresa 
apresentou proposta de re-
composição baseada no INPC 
acumulado dos últimos 12 me-
ses. A contraproposta do sindi-
cato está sendo analisada com 
responsabilidade.

Paralelamente, a CITY soli-
citou à autoridade municipal 
uma reunião para debater o 
impacto financeiro das pro-
postas, respeitando o equilí-
brio contratual e a sustentabi-
lidade do serviço. Presente em 
Guarujá desde 2019, a empre-
sa reafirma seu compromisso 
com a qualidade do transpor-
te público e com as boas rela-
ções institucionais e trabalhis-
tas. (Carlos Ratton)

Cidades
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 A A partir deste sábado (14), 
a Companhia de Engenha-
ria de Tráfego (CET-Santos) 
implementa mudanças viá-
rias no entorno do Outeiro 
de Santa Catarina, no Centro 
de Santos. Haverá alterações 
em trecho da Rua da Consti-
tuição e inversão da mão de 
direção na Rua Tiro Onze. As 
intervenções ocorrem com 
a finalização da revitalização 
do chamado eixo turístico do 
Centro Histórico de Santos, 
desenvolvido pela Prefeitura. 

O objetivo é reordenar o 
tráfego e restringir a circula-
ção de veículos pesados onde 
está localizado o prédio do 
Outeiro, marco de fundação 
de Santos. Para isso, veículos 
acima de nove metros ficam 
agora impedidos de entrar na 
Rua Visconde do Rio Branco 
(lateral do Outeiro), devendo 
seguir pela Rua Braz Cubas 
para acessar diretamente a 
Rua Xavier da Silveira (cais). 

Já caminhões até nove me-
tros podem seguir pela Vis-
conde do Rio Branco até a Objetivo é reordenar o tráfego e restringir a circulação onde está localizado o prédio do Outeiro

DIVULGAÇÃO/PMS

Centro restringe veículos 
pesados para preservação 

IMÓVEIS HISTÓRICOS. Haverá alterações em trecho da rua Constituição e inversão na via Tiro Onze

Rua da Constituição. Contu-
do, obrigatoriamente deve-
rão virar à esquerda na ilha 
central da Rua da Constitui-
ção (frente do Outeiro). A via 
teve a mão de direção inverti-
da neste trecho, ficando com 
sentido cais, permitindo que 
os motoristas acessem a Xa-
vier da Silveira.

No trecho entre a Viscon-
de do Rio Branco e a Rua Ge-
neral Câmara, a Constituição 
permanece com o mesmo 
sentido, agora com a pista es-
treitada e calçadas ampliadas. 
Assim, a passagem defronte 
ao Outeiro ficará restrita ao 
trânsito de pedestres, veícu-
los de passeio e da Linha Tu-
rística do Bonde. 

Ainda como parte das 
mudanças viárias, a Rua Tiro 
Onze também teve seu senti-
do invertido para possibilitar 
a entrada de veículos proce-
dentes da Rua Xavier da Sil-
veira (cais) até a Visconde do 
Rio Branco, porém com res-
trição a caminhões acima de 
nove metros. (Luana Fernandes)

Festa de 
Santo 
Antônio é 
atração

 A A festa de Santo Antônio 
que acontece aos finais de se-
mana e segue até o dia 29 des-
te mês, deve atrair diversas 
pessoas no bairro Belas Artes, 
em Itanhaém. Na sua 15ª edi-
ção, a festa tem oferecido ao 
público várias atrações, como 
comidas e bebidas típicas de 
festa junina, shows ao vivo 
com artistas da região. E o es-
perado Show de Prêmios no 
dia 29 deste mês.

A Festa de Santo Antônio é 
organizada pela Paróquia San-
ta Terezinha do Menino Jesus, 
no bairro Belas Artes.   

Entre as atrações haverá a 
Praça de Alimentação, onde o 
público pode encontrar e sa-
borear comidas e bebidas típi-
cas de festa junina, como pas-
teis, cachorro quente, lanche 
de pernil, espetinhos, vários 
tipos de caldos, doces variados, 
além de vinho quente e quen-
tão. E também a barraca do 
milho com pamonha, curau e 
milho cozido.

O padre José Roberto Gon-
çalves, conhecido como padre 
Beto, da paróquia Santa Tere-
zinha do Menino Jesus, afir-
ma que a organização da festa 
é bem feita para que o público 
seja bem atendido. 

“A nossa equipe de traba-
lho prioriza a qualidade para 
oferecer um momento de ale-
gria e fraternidade ao público 
sem gastar muito”, frisa o pa-
dre Beto.

Também conta com sho-
ws ao vivo com bandas e ar-
tistas da Cidade, todos os sá-
bados e domingos, a partir das 
19 horas. 

Os shows serão com os ar-
tistas conhecidos como Layd 
Lopes, Mari Araújo, Mateus 
Villa, James e Guilherme, Trio 
Maré e Patrícia Mendes. 

O Show de Prêmios é o mo-
mento mais esperado de toda 
a festa e acontece no dia 29, 
para encerrar o evento. Entre 
os prêmios estão valores de R$ 
5 mil, 10 mil e de 30 mil, além 
de um iphone 16 e uma TV 
Smart 70¨. 

Interessados em participar 
podem comprar as cartelas 
de bingo, com antecedência, 
e fazer contato pelo telefo-
ne (13) 99161.0603 ou ir dire-
to na secretaria paroquial da 
igreja. Leia o texto completo 
no site do Diário do Litoral.  
(Nayara Martins)

ITANHAÉM

 A O dia 12 de junho marcou 
o Dia Mundial de Combate ao 
Trabalho Infantil, e Guarujá 
mantém ações contínuas nas 
ruas da Cidade para evitar si-
tuações assim. A Prefeitura, 
por meio da Secretaria de De-
senvolvimento e Assistência 
Social (Sedeas), realiza abor-
dagens sociais em pontos com 
maior incidência de trabalho 
infantil, com foco na proteção 
de crianças e adolescentes.

Para ajudar no enfrenta-
mento ao problema, o Muni-
cípio conta com um canal de 
denúncia: o Disque 100. O nú-
mero está vinculado à Secreta-
ria de Direitos Humanos e Ci-
dadania (Sedhuci) e, por meio 
dele, qualquer cidadão pode 
denunciar situações em que 
haja crianças ou adolescentes 
em situação de trabalho nas 
ruas vendendo produtos, pe-
dindo esmolas, “guardando 

Guarujá mantém canal  
contra exploração infantil

As denúncias são direcionadas a diferentes órgãos de proteção e 
fiscalização, como a Sedeas, o Conselho Tutelar e a Polícia Militar

DIVULGAÇÃO/PMG

lescentes.
É justamente a Sedeas que 

realiza a primeira abordagem. 
Após o recebimento da denún-
cia, as equipes técnicas vão a 
campo. Identificados os casos, 
crianças, adolescentes e suas 
famílias são encaminhados ao 
Serviço de Convivência e Forta-
lecimento de Vínculos (SCFV), 
que tem como objetivo refor-
çar os laços familiares e co-
munitários, prevenir situações 
de risco social e promover o 
desenvolvimento integral das 
pessoas atendidas.

O vice-prefeito e titular da 
Sedeas, Toninho Salgado, des-
taca o esforço da Prefeitura no 
enfrentamento à violação de 
direitos. “Nosso trabalho é ga-
rantir que crianças e adoles-
centes estejam em locais de 
proteção e desenvolvimento, 
como a escola, a família e os 
espaços de convivência social. 
Nenhuma criança deveria es-
tar nas ruas em situação de 
vulnerabilidade. Por isso, nos-
sas equipes atuam com firme-
za e sensibilidade para trans-
formar essa realidade”, afirma. 
(DL)

carros” ou desempenhando 
qualquer outra atividade ina-
dequada à sua idade.

As denúncias são direcio-
nadas a diferentes órgãos de 
proteção e fiscalização, como 

a Sedeas, o Conselho Tutelar, 
o Ministério Público e a Polícia 
Militar. Somente entre janei-
ro e junho deste ano, a Sedeas 
realizou 229 abordagens so-
ciais, sendo 88 crianças e ado-

 A Os ambulantes que irão 
atuar na Quermesse da Lagoa, 
no Morro da Nova Cintra, par-
ticiparam de um treinamento 
especial promovido pela Pre-
feitura Regional dos Morros.

Combinando teoria com 
vídeos explicativos e ativida-
de prática, a iniciativa, que 
ocorreu na quadra da escola 
de samba Unidos dos Morros, 
abordou noções básicas de 
combate a incêndios, primei-
ros socorros e segurança elé-
trica. A proposta é ampliar o 
conhecimento dos empreen-
dedores sobre medidas pre-
ventivas e de emergência — 
especialmente importantes 
em regiões de maior vulnera-
bilidade e difícil acesso.

Responsável por uma bar-
raca de pipoca, o casal Thiago 
e Patrícia Mangueira ressal-
tou a importância da capaci-
tação. “É importante pela se-
gurança, tanto dos próprios 

Ambulantes passam 
por treinamento 

comerciantes quanto da po-
pulação e dos clientes. Deixa 
a gente mais preparado para 
qualquer eventualidade”, afir-
mou Thiago, 38 anos.

Para o bombeiro civil Car-
los Torres, que ministrou o 
treinamento, a prevenção é o 
diferencial para o sucesso da 
festa. “Quando nos prepara-
mos, o risco de acidentes di-
minui bastante. Vamos nos 
divertir, trabalhar, ganhar di-
nheiro, mas com segurança e 
consciência”, apontou. 

O engenheiro de segu-
rança no trabalho Dorival 
de Paiva Loureiro destacou 
o cuidado necessário com o 
manuseio do Gás Liquefeito 
de Petróleo (GLP). “Saber uti-
lizar o GLP com segurança é 
de grande importância para a 
segurança de todos. Esse tipo 
de capacitação, feita antes do 
evento, mostra que estamos 
pensando à frente”. (DL)

 A Ponto de encontro de 
lazer para todas as idades, 
a Fonte do Sapo (orla da 
Aparecida) terá um posto 
volante de vacinação con-
tra a gripe neste sábado 
(14), das 10h às 15h. Essa 
e outras ações de saúde 
integram a celebração do 
Dia Mundial do Doador de 
Sangue, organizado pela 
ONG Passarinho Verde 
com apoio da Secretaria 
de Saúde de Santos 

Qualquer pessoa a par-
tir de seis meses de vida 
pode ser vacinada contra 
a gripe. A vacina previne 
contra as últimas muta-
ções ocorridas pelos vírus 

Santos tem posto de vacinação na Fonte do Sapo
gotículas da fala, tosse ou 
espirro, pelo ar e ao tocar 
em superfícies contami-
nadas. Por isso, quando 
as temperaturas caem e 
as pessoas mantêm-se por 
mais tempo em ambien-
tes fechados, é importan-
te estar ainda mais prote-
gido com a vacina, que é 
a medida mais eficaz de 
proteção para evitar ca-
sos graves e óbitos pela 
doença.

Outras formas de evitar 
a transmissão são man-
ter os ambientes arejados, 
com janelas abertas; man-
ter as mãos limpas; tossir 
ou espirrar protegendo o 
rosto com a dobra do co-
tovelo; usar máscara ao 
apresentar sintomas gri-
pais; não compartilhar ob-
jetos pessoais.; evitar to-
car nariz, olhos e boca. (DL)Qualquer pessoa a partir de seis meses de vida pode ser vacinada

DIVULGAÇÃO/PMS

Influenza A H1N1, Influen-
za A H3N2 e Influenza B, 
sendo a forma mais eficaz 
de evitar hospitalizações e 
mortes.

Para ter acesso ao imu-
nizante, é necessário 
apresentar um documen-
to com foto e CPF. Após 
a administração da dose, 
o organismo leva de 2 a 
3 semanas para iniciar a 
produção de anticorpos. 
Desde 1º de abril, foram 
aplicadas 103.577 doses de 
vacina contra a gripe em 
moradores de Santos.

A DOENÇA
A gripe é transmitida por 

Posto volante estará no local das 10h às 
15h e faz parte da estratégia municipal 
contra gripe e casos graves
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LUCAS BARROS

E se o Neymar não renovar? Vai cair de 
novo? Não dá para depender só dele

 A Um dos principais repórteres responsá-
veis pela cobertura do Santos no Brasil, Lu-
cas Barros, atualmente no Diário do Peixe, 
esteve no podcast G+ Esportes, da Gazeta 
de S.Paulo.

A eliminação precoce do Santos na Copa 
do Brasil para o CRB, atualmente na Série 
B, foi um dos temas centrais da conversa. 
A expectativa pela renovação de Neymar e 
as finanças do Santos também foram alvos 
do debate.

Além disso, ele conta os bastidores da ne-
gociação do Peixe pelo retorno de Neymar, 
no qual o jornalista foi o primeiro no mun-
do a anunciar o acerto.

COMEÇO DA TRAJETÓRIA.
Tendo iniciado a faculdade em 2019, mas 
tendo que paralisá-la por ter perdido o em-
prego, Lucas Barros ingressou no mundo do 
jornalismo em 2022, com uma passagem 
pela Vavel, em que não era remunerado, 
mas fazia coberturas e jogos ao vivo para 
aumento de seu repertório.

Foi assim que ele começou os primeiros 
contatos com fontes, até se estabelecer como 
um dos nomes mais importantes na cober-
tura do Santos. Ele chegou ao Diário do Pei-
xe em meio a turbulência da briga do San-
tos contra o rebaixamento, que acabou triste 
para os torcedores do alvinegro praiano.

ELIMINAÇÃO NA COPA DO BRASIL E 
EXPECTATIVA PARA O RESTANTE DA 
TEMPORADA.
Eliminado na Copa do Brasil nos pênaltis 
para o CRB, o Peixe não entregou grandes 
resultados nos primeiros cinco jogos sob o 
comando de Cléber Xavier. Nem mesmo o 
retorno de Neymar foi capaz de evitar um 
vexame santista. Agora somente com o 
Campeonato Brasileiro sobrando, Lucas crê 
que a parada para a Copa do Mundo de Clu-
bes pode ser crucial para uma “remontada” 
da equipe na temporada.

Segundo o jornalista, o elenco santista 
não é ruim, mas precisa se reforçar defen-
sivamente. Mesmo com boas opções no 
ataque, a equipe completou, contra o CRB, 
mais de 400 minutos sem marcar um gol.

Com a Copa do Mundo de Clubes ocor-
rendo no meio deste ano, o Santos ficará um 
mês sem jogar, podendo focar em contrata-
ções e treinamentos para que o time se en-
contre e melhore o desempenho. Sem esta 
parada, o jornalista classifica que o Santos 
estaria muito perto de ser classificado como 
um time que praticamente já seria um dos 
rebaixados. 

O aspecto financeiro também preocupa, 
com um prejuízo milionário ao clube com 
a queda antes do previsto na copa nacional.

O trabalho de Cléber Xavier é ruim, mas 
segundo o repórter, não é o maior culpado. 
Ele classifica que a contratação foi um erro 
da gestão, que necessitava contratar um téc-
nico mais experiente para lidar com o mo-
mento ruim. Ele ressaltou que acha o Cléber 
um bom treinador, mas que veio ao Santos 
no momento errado.

“Um técnico que tá começando a car-
reira agora, ele precisa de um clima leve e 
tempo. O Santos tá no meio da temporada 
e não tinha esse clima. E o Santos precisava 
de um técnico imediatista que pudesse tra-
zer resultados ali na hora, no meio da tem-
porada e que esse técnico não seria o Cléber. 
Então para mim, os dois se encontraram no 

nenhum nome em mente da direção para 
reforçar, mas algumas saídas talvez sejam 
necessárias para equalizar o caixa na tem-
porada.

Gabriel Brazão (ou João Paulo), Gabriel 
Bontempo e Souza são alguns dos nomes 
que podem deixar o Peixe, na tentativa de 
fazer dinheiro para equilibrar as finanças 
que vivem um estado delicado.

Um possível transferban (o que impedi-
ria o Santos de contratar) também é deba-
tido, pelo Santos não ter honrado com os 
compromissos de pagamentos pelos joga-
dores Patrick e João Basso. Segundo Lucas, 
mesmo os acordos tendo sido feitos parte 
pela gestão anterior, foi na atual gestão que 
não acordou com o prometido.

Lucas aproveitou para criticar as últi-
mas gestões do Peixe, afirmando que ain-
da no começo dos anos 2000, alguns erros 
custaram caro para o sucesso a longo prazo 
da equipe. 

Laor, Luís Álvaro de Oliveira Ribeiro, pre-
sidente eleito em 2010, foi o único elogiado 
pelo jornalista, que acredita que o manda-
tário tenha sido o último da função a fazer 
um bom trabalho.

Com dívidas, um elenco cheio de saídas 
constantes e a falta de blindagem do elenco 
em diversos momentos, a equipe passou a 
ser menos favoritas nos campeonatos, osci-
lar bastante, até que foi rebaixada pela pri-
meira vez em sua história no ano de 2023.

JOGAR EM SANTOS OU NA CAPITAL 
PAULISTA.
Sobre a polêmica de se o Santos deveria jo-
gar em Santos, sua cidade natal, ou na capi-
tal paulista, em que o volume de torcedores 
é maior, o jornalista disse que o ideal é um 
meio-termo, podendo equilibrar jogos nos 
dois lugares.

“Eu tento agradar os dois lados, porque 
eu concordo com os dois lados. Eu con-
cordo que tem que ter jogo em São Paulo, 
mas eu também concordo que o Santos é o 
nome da cidade. Então eu acho que o San-
tos não tem que mudar, mas que o Santos 
tem que trazer uma porcentagem de jogos 
para São Paulo. Seja uma vez por mês, fazer 
algo do tipo, até porque a torcida, a maior 
parte está em São Paulo. Como o próprio 
Santos fez a campanha em 2019, é o ‘San-
tos do mundo. O Santos não tem torcida 
só lá em Santos”. 

Com o Pacaembu impossibilitado no 
momento, MorumBis, Allianz Parque e Neo 
Química Arena surgem como ótimas opções 
para que o Santos atue. Lucas Barros ainda 
destacou que o estádio do Corinthians foi 
um dos mais bonitos em que ele já esteve. 
(Leonardo Sandre)

 O Santos precisava de 
um técnico que pudesse 

trazer resultados ali 
na hora, no meio da 

temporada e esse 
técnico não é o Cléber

Eu acho que o Santos 
não tem que se 

mudar, mas que o 
clube tem que trazer 

uma porcentagem de 
jogos para São Paulo

momento errado”.
Em comparação com Paulo Turra, ex-

-auxiliar de Felipão, que também teve uma 
chance no Santos, Lucas classificou que Clé-
ber é um treinador melhor e mais promissor.

NEYMAR: CUSTO-BENEFÍCIO E 
RENOVAÇÃO.
Com contrato apenas até o meio deste ano, 
Neymar despistou sobre a renovação de 
contrato, quando foi perguntado logo após 
a eliminação na Copa do Brasil.

Lucas crê que a negativa em confirmar 
um “fico” se deve ao fato do atleta estar de 
cabeça quente logo após um resultado ad-
verso. Ele afirmou que Neymar quer ficar e 
está feliz em Santos, onde se sente valoriza-
do. Com um salário na casa dos 21 milhões 
de reais mensais, o pagamento se divide em 
patrocinadores e o salário em carteira (que 
é de cerca de R$ 4 milhões).

Mesmo com pouco tempo em campo e 
vivendo com lesões, o jornalista classificou 
que o jogador vale o investimento e que o 
Santos considera possível de arcar com os 
vencimentos previstos no acordo.

Porém, para o Lucas, o camisa 10 está cer-
to e ele não pode jogar sozinho. A primeira 
vitória do Santos no Brasileirão foi justa-
mente quando Neymar esteve em campo 
(e saiu lesionado ainda no início). Mas, sem 
a presença garantida para o andamento da 

temporada, a ausência pode tornar ainda 
mais difícil a evolução da equipe.

“O Neymar realmente muda o jogo, mas 
não dá para depender dele. E se não renovar? 
Vai ser rebaixado de novo?”

O assunto SAF (Sociedade Anônima do 
Futebol), muito vinculado ao Neymar Jr. e 
Neymar Pai que comprariam o Santos, po-
rém, não passa de mera especulação, segun-
do o jornalista.

PRIMEIRO JORNALISTA A ANUNCIAR O 
NEYMAR.
Ele contou que recebeu informações de 
suas fontes em relação ao possível retorno 
de Neymar para o Santos e publicou que as 
conversas haviam avançado.

Poucos dias após, durante sua folga, ele, 
junto de seu chefe, receberam a informação 
de que o craque teria assinado com o San-
tos. Publicou a matéria e foi criticado por 
alguns, que desconfiaram da credibilidade 
da informação.

Horas depois, Fabrizio Romano, especia-
lista mundial em transferências no mundo 
do futebol, confirmou o acerto, dando os 
créditos para o jornalista. E Neymar veio, 
para a alegria dos santistas.

EXPECTATIVA DA JANELA DE 
TRANSFERÊNCIA.
De acordo com o setorista do Peixe, não há 

THIAGO NEME/GAZETA DE S.PAULO

Entrevista

Leia esta matéria na 
íntegra pelo site da Gazeta. 
Aponte seu celular para 
este QR Code
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Publicidade Legal

AVISO DE EDITAL
CONCORRÊNCIA 

ELETRÔNICO
Nº 01/2025

Processo nº 9148/2024

Objeto: Contratação de 
empresa especializada para 
revisão/atualização da nova 
Planta Genérica de Valores do 
município e fornecimento de 
sistema de informação para 
atualização constante dos 
valores imobiliários no termo 
da portaria 3.242/2022 do 
Ministério de Desenvolvimento 
Regional, conforme solicitado 
pela Secretaria Municipal da 
Fazenda.
Data limite para recebimento 
das propostas: até às 09h e 
30min do dia 05/08/2025.
Abertura da sessão de disputa 
de preços: 05/08/2025, às 10hs, 
a ser realizada no endereço 
eletrônico www.bll.org.br. O 
Edital estará disponível nos 
endereços eletrônicos www.bll.
org.br  e www.bertioga.sp.gov.
br/licitacao.

Bertioga, 13 de 
junho de 2025.

Cristina Raff a Volpi
Diretoria do Departamento 

de Licitações e Contratos

AVISO DE CHAMAMENTO 

CHAMAMENTO PÚBLICO 

Nº 03/2025

PROCESSO N° 7655/2022

O MUNICÍPIO DE BERTIOGA, 

Estado de São Paulo, pessoa 

jurídica de direito público, inscrita 

no CNPJ nº 68.020.916/0001-

47, com endereço na Rua: 

Luiz Pereira de Campos, 901, 

Centro, Bertioga/SP, neste ato 

representada pela Secretaria 

Municipal de Educação, no uso de 

suas prerrogativas legais, TORNA 

PÚBLICA A ABERTURA DE 

CHAMAMENTO PÚBLICO a 

quem possa interessar,  o presente 

Edital de Chamamento Público 

visando à seleção de Organizações 

da Sociedade Civil – OSC’s, 

qualifi cadas em conformidade 

com o disposto na Lei Federal nº 

13.019 de 31 de julho de 2014 e 

alterações posteriores, Decreto 

Municipal nº 2.884 de 06 de 

outubro de 2017, para celebrar 

TERMO DE COLABORAÇÃO 

que tenha por objeto a execução de 

Serviço de suporte ao atendimento 

educacional especializado para 

os alunos com necessidades 

educacionais especiais da Rede 

Pública de Ensino de Bertioga, 

cujas especifi cações técnicas 

encontram-se descritas no 

anexo I. O envelope contendo a 

Proposta de Plano de Trabalho 

e a Declaração a que se refere o 

modelo previsto no ANEXO III 

deste Edital, deverá ser entregue 

impreterivelmente até às 10 horas, 

do dia 26 de agosto de 2025, na 

Diretoria de Licitação e Contratos, 

localizada na Rua Luiz Pereira de 

Campos 901, Centro, Bertioga – 

SP.

O Edital estará disponível no sítio 

eletrônico ofi cial da Prefeitura 

Municipal de Bertioga/SP: http://

www.bertioga.sp.gov.br/licitacao

Bertioga, 13 de 

junho de 2025.

Cristina Raff a Volpi

Diretoria do Departamento de 

Licitações e Contratos 

AVISO DE EDITAL
PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 38/2025
Processo nº 247/2025

Objeto: Contratação de empresa 
especializada na prestação de 
serviços em locação de ônibus 
com condutores habilitados, 
conforme solicitação da 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente.
Data de abertura: Fica 
agendada a licitação em epígrafe 
para o dia 01 de julho de 2025 
às 10:00 horas, a ser realizada 
no endereço eletrônico https://
sistemas-smarapd.bertioga.
sp.gov.br/portalcompras/. O 
Edital estará disponível nos 
endereços eletrônicos https://
sistemas-smarapd.bertioga.
sp.gov.br/p or ta lcompras/ 
e www.bertioga.sp.gov.br/
licitacao. 

Bertioga, 13 de 
junho de 2025.

Cristina Raff a Volpi
 Diretoria do Departamento 

de Licitações e Contratos

AVISO DE EDITAL 
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA 

Nº 04/2025

Processo Administrativo nº 
1503/2025
Objeto da Licitação: Contratação 
de empresa para prestação 
de serviços de engenharia, 
especializados em execução 
de Sondagem a percussão e de 
ensaios de CBR em diversos 
pontos do Município de Guarujá, 
Estado de São Paulo. 
Tipo: Menor Preço 
Modo de Disputa: Aberto e 
Fechado
Endereço Eletrônico: www.gov.
br/compras ou www.comprasnet.
gov.br
UASG nº: 986475
Data de Disponibilização do 
Edital: 16/06/2025
Data e Hora da Abertura da 
Sessão Pública: 25/07/2025 às 
9h30. (Horário Ofi cial de Brasília 
- DF). Diretoria de Compras, 
Licitações e Acompanhamento 
de Contratos
Telefone: (13) 33087000 
ramal 7110
E-mail: comissaolicitacoes.
obras@gmail.com
 
O Município de Guarujá, através 
da Secretaria de Planejamento 
Estratégico, TORNA PÚBLICO 
que na data, horário e local acima 
assinalado, fará realizar licitação, 
na modalidade Concorrência 
Eletrônica, com critério de 
julgamento de acordo com o Edital. 
O Edital na íntegra e seus anexos 
poderão ser obtidos gratuitamente 
no site www.guaruja.sp.gov.br, 
através do link “Serviços Online”; 
“Sistema de Licitações”, ou no site 
www.comprasnet.gov.br.

Guarujá, 13 de Junho de 2025.

JOÃO EDUARDO RODRIGUES 
DE OLIVEIRA

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE 
PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

46/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 46/2025
Processo nº 2903/2025
Interessado: Secretaria de 
Administração
Tipo de Licitação: Menor 
preço por item
Objeto: Aquisição de açúcar 
refinado, com o objetivo de 
atender as demandas dos 
almoxarifados central, social, 
e da educação, suprindo 
assim as necessidades 
de todas as Secretarias 
da Prefeitura Municipal de 
Itanhaém.  
Recebimento das propostas: 
Início - 16/06/2025 e Final - 
01/07/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 01/07/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 13 de junho de 2025

Frank Willian Miranda Lima
Secretário de dministração
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AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

32/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 32/2025
Processo nº 2476/2025
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço 
Objeto: Abertura de 
procedimento licitatório 
de registro de preço para 
possível contratação de 
empresa de prestação de 
Serviços de Borracharia em 
atendimento a manutenção 
dos veículos da Secretaria de 
Serviços Público e Zeladoria 
da Prefeitura Municipal de 
Itanhaém, no período de 
12(doze) meses;   
Recebimento das propostas: 
Início - 16/06/2025 e Final - 
02/07/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 02/07/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 13 de junho de 2025

Luiz Gustavo Coquemala.
SECRETARIA DE 

SERVIÇOS PUBLICOS E 
ZELADORIA 
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AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

58/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 58/2025
Processo nº 3287/2025
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço 
Objeto: : Abertura de 
procedimento licitatório para 
a aquisição de equipamentos 
e/ou materiais permanentes 
para o CEMI – Centro de 
Especialidades médicas de 
Itanhaém, em atendimento 
a Secretaria de Saúde do 
Município de Itanhaém;   
Recebimento das propostas: 
Início - 16/06/2025 e Final - 
01/07/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 01/07/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 13 de junho de 2025

Fabio Crivellari Miranda
SECRETARIA DE SAUDE 
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Anuncie: 

(13) 99149-7354 
publicidade@diariodolitoral.com.br
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Via Streaming por Kreitlon Pereira

colunavia@gmail.com

 A Elijah Wald, o escritor 
e violonista que escreveu 
“Dylan Elétrico - Do Folk ao 
Rock”, que por sua vez inspi-
rou o filme “Um Completo 
Desconhecido” não sabe até 
hoje o que motivou Bob Dy-
lan a comprar os direitos de 
seu livro.

“A pessoa que decidiu 
comprar meu livro para fazer 
um filme foi Bob Dylan. E eu 
não sei por quê. Ele ligou para 
o empresário dele e disse que 
eles deveriam licenciar esse 
livro e usá-lo como base para 
um projeto de filme”, conta 
Wald em entrevista à repor-
tagem, em razão de sua obra 
de 2015 estar sendo lançada 
agora no Brasil.

“Perguntei ao empresário 
dele por quê. O empresário 
dele disse: ‘Não sei. Ele não 
me diz por que toma deci-
sões’.”

Mas uma coisa Wald sabe 
muito bem: o porquê de ele 
escrever esse livro. “Franca-
mente, pelo dinheiro. Eu vi 
que [em 2015] seria o 50º ani-
versário de sua apresentação 
no festival de Newport. E pen-

Livro que inspirou 
fi lme sobre Bob 
Dylan sai no Brasil

DYLAN ELÉTRICO - DO FOLK AO ROCK. Obra inspirou filme 

“Um Completo Desconhecido”, com Timothée Chalamet

sei que, se eu tivesse um livro 
sobre isso, honestamente, ele 
pagaria por três anos da mi-
nha vida e eu poderia escre-
ver outros livros.”

Autor de uma dúzia de 
obras sobre música e músicos 
de blues e folk, como Robert 
Johnson e Dave van Ronk, Eli-
jah Wald jamais pensou que 
“Dylan Elétrico” pudesse vi-
rar um filme como “Um Com-
pleto Desconhecido”, dirigido 
por James Mangold e estrela-
do por Timothée Chalamet, 
que vive Bob Dylan, Edward 
Norton, que interpreta o mú-
sico Pete Seeger, Monica Bar-
baro (Joan Baez) e Elle Fan-
ning (Sylvie Russo).

O livro, afinal, não tem um 
mísero diálogo, não mostra 
seus personagens no dia a dia 
e muito menos os apresenta 
em situações pessoais ou li-
dando com problemas amo-
rosos -cenas que, é claro, po-
dem ser vistas na produção 
indicada a oito Oscar.

O que “Dylan Elétrico” 
tem, e de sobra, são contex-
tualizações sobre a eferves-
cência política da América no 

início dos anos 1960 e como 
a música folk estava intima-
mente ligada a isso.

“O que eles tiraram do 
meu livro para fazer o filme 
foi a ideia de que a história é 
Dylan e Pete Seeger. Ninguém 
nunca colocou dessa forma. 
Usei Pete Seeger no meu livro 
para fazer as pessoas enten-
derem como era a cena folk 
antes de Bob Dylan”, diz Wald.

O cerne da obra, porém, 
é como Dylan transforma 
essa cena, em primeiro lugar, 
ao aparecer como um novo 
compositor à altura de velhos 
ídolos como Woody Guthrie, 
e, depois, ao desprezá-la e dei-
xá-la para trás quando troca 
o violão pela guitarra elétri-
ca na edição de 1965 do festi-
val de Newport, apresentan-
do canções como “Maggies 
Farm” e “Like a Rolling Stone”.

“Maggie’s Farm”, inclusi-
ve, é uma ostensiva declara-
ção de repúdio à folk music. 
Ao gritar insistentemente no 
refrão “eu não vou mais tra-
balhar na fazenda da Maggie”, 
Dylan atestava que não iria 
mais seguir os preceitos da 

música caipira americana.
A relação de Dylan com 

Seeger é real, mas muito me-
nos próxima do que a vista 
no filme. “Todas as cenas em 
que eles estão juntos no mes-
mo cômodo são inventadas”, 
afirma o autor.

Wald nunca encontrou 
Dylan, mas conta que o fil-
me original poderia ter sido 
um documentário. “Seria algo 
mais histórico. Depois, con-
trataram Timothée Chalamet 
e depois James Mangold, que 
mudou bastante o projeto 
e reescreveu o roteiro. Mas 
Mangold também passou vá-
rios dias com Dylan. E Dylan 
revisou o roteiro com ele. En-
tão, em grande parte, é um 
projeto de Dylan.”

Ainda a respeito da adap-

Cultura

Bob Dylan trocou o violão pela guitarra elétrica no histórico Festival de Newport, em 1965

DIVULGAÇÃO

nais por Dylan, algo muito co-
mum na folk music de então.

Wald detalha como can-
ções como “Don’t Think Twi-
ce, It’s All Right”, “Masters of 
War”, “With God on Our Side” 
e “Girl from the North Cou-
ntry” usam melodias, arran-
jos e temas de outras músi-
cas, mas transportadas para 
o cenário americano dos anos 
1960.

Ao nomear as canções ori-
ginais e seus intérpretes, bas-
ta uma ida ao Spotify para 
reconhecermos o inegável pa-
rentesco com os clássicos da 
primeira parte da carreira de 
Bob Dylan. Em alguns casos, 
parece até plágio. Mas, como 
diria o artista, não pense duas 
vezes, está tudo bem. (Ivan Fi-

notti/FP)

tação cinematográfica, Wald 
tem opiniões peculiares. Cha-
lamet foi o ator mais incensa-
do, por cantar e tocar ao vivo 
todas as quase 50 canções 
que estão no filme. Wald, no 
entanto, preferiu a atuação de 
Edward Norton.

“Quer dizer, eu já estive 
pessoalmente com Pete See-
ger e conheço amigos próxi-
mos dele, e Norton ‘era’ Pete 
Seeger. Foi inacreditável. Cha-
lamet não estava tentando 
ser Bob Dylan. Ele estava in-
terpretando um personagem, 
mas não estava sendo Bob 
Dylan.”

Uma das informações 
mais interessantes do livro 
-à qual os espectadores do 
filme não tiveram acesso- é a 
reescrita de canções tradicio-

 A Seis anos depois de ter 
feito história com a vitória 
de “Parasita” (2019) na ca-
tegoria de Melhor Filme no 
Oscar, o diretor sul-coreano 
Bong Joon Ho retornou para 
às salas de cinema com o 
lançamento do filme “Mic-
key 17” (2025). Protagonizado 
por Robert Pattinson, o lon-
ga é uma interessante mis-
tura de ficção científica com 
uma sátira política que adap-
ta o livro “Mickey 7”, lançado 
em 2022 pelo escritor norte-
-americano Edward Ashton. 
O filme já se encontra dis-
ponível no serviço de strea-
ming da Max e para aluguel 
ou compra na Amazon Pri-
me Video, na Apple TV e no 
Google Play Filmes.

Ambientado em algum 

“Mickey 17” mistura fi cção 
científi ca com sátira política

momento no futuro, o longa 
traz Pattinson como Mickey 
Barnes, um homem normal 
que decide abrir um negó-
cio com o amigo Timo (Ste-
ven Yeun). Porém, os planos 
dão muito errado e Mickey 
acaba adquirindo uma dívi-
da enorme com um agiota. 
Desesperado, o protagonis-
ta não vê outra saída a não 
ser sair da Terra e entrar em 
uma expedição colonizadora 
de um planeta distante, que 
é comandada pelo político 
Kenneth Marshall (Mark Ruf-
falo) e sua esposa Ylfa (Toni 
Collette). No impulso, Mic-
key acaba não lendo direito 
as cláusulas do contrato e 
embarca na classe dos “des-
cartáveis”.

Esse grupo, do qual o 

protagonista faz parte, nada 
mais é do que um conjunto 
de pessoas que são coloca-
das para fazerem diversos 
testes perigosos que sempre 
terminam com as suas mor-
tes, sob a justificativa de que 
esses experimentos iriam 
beneficiar todos os outros 
tripulantes. Depois de mor-
rerem, os “descartáveis” têm 
suas memórias transferidas 
para um clone de si mesmas, 
que são imprimidas em uma 
impressora 3D e que conti-
nuam executando as tarefas 
sem interrupções. Durante a 
sua 17ª versão, uma situação 
muito grave acontece e Mic-
key entra em uma jornada 
perigosa que vai despertar 
segredos sombrios e poderá 
afetar toda a expedição.

DIVULGAÇÃO
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Curtas

ATUALIZAÇÃO. Benedi-
to Ruy Barbosa recebeu 
alta da UTI na última 
quinta-feira (12), mas 
segue internado para 
tratar um quadro de in-
suficiência renal crôni-
ca. O autor de 94 anos 
está internado desde 
20 de maio no Hcor, a 
Associação Beneficen-
te Síria Hospital do Co-
ração, em São Paulo. “O 
paciente Benedito Ruy 
Barbosa evolui positi-
vamente e foi transferi-
do hoje da Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI) 
para o quarto. Ainda não 
há previsão de alta”, diz 
nota.

PRIME. Os seriados 
“Chaves” e “Chapolin” fo-
ram adquiridos pelo Pri-
me Video junto a Televi-
sa e a partir do segundo 
semestre farão parte do 
catálogo do streaming. 
O licenciamento é váli-
do para América Latina 
com exceção do Méxi-
co. Ao todo, são mais de 
500 episódios das pro-
duções.

NAMORO . No Dia dos 
Namorados, celebrado 
nesta quinta-feira (12), a 
atriz Alanis Guillen sur-
preendeu seus segui-
dores ao compartilhar 
publicamente, pela pri-
meira vez, que está em 
um relacionamento com 
uma mulher. Sem reve-
lar o nome da compa-
nheira, a artista publicou 
uma foto das duas abra-
çadas em um momento 
íntimo e carinhoso.

“Pode estar uma 
porcaria, mas 
não é playback”. 

A banda britânica Deep 
Purple sobre shows 
ao vivo sem o uso de 
playback.

E
nquanto prepara seu 
projeto R&B, Ludmil-
la vai tocar nas rádios 
e nas plataformas digi-
tais com uma releitura 

de “Aquarius” e “Let the Sunshi-
ne In” do musical “Hair”. A canto-
ra aceitou o convite da produto-
ra teatral Aventura para gravar o 
medley icônico, como parte de 
uma ação inédita para promover 
a remontagem do espetáculo no 
Brasil. O lançamento do medldey 
ocorrerá no dia 20 de junho.  Já o 
musical “Hair” estreará no Teatro 
Riachuelo, no Rio de Janeiro, em 
4 de julho. O elenco traz nomes 
como Rodrigo Simas e Thati Lo-
pes, e a direção é assinada pelos 
pioneiros dos musicais no Brasil 
Charles Möeller e Claudio Bote-
lho. É Claudio, inclusive, que as-
sina a versão brasileira cantada 
por Ludmilla, “Aquário”.

MUSICAL  
Ludmilla regrava hits de ‘Hair’
Cantora vai lançar uma 

releitura de ‘Aquarius’ e 

‘Let the Sunshine In’ do 

musical ‘Hair’ para 

promover espetáculo 

no Brasil

Gaby lamenta morte do irmão
Gaby Amarantos usou as redes sociais para lamentar a mor-
te de seu irmão Gabriel, que morreu nesta quinta-feira (12). 
Segundo a cantora, ele enfrentava problemas de saúde des-
de a infância, como obesidade e diabetes, mas o quadro se 
agravou nos últimos meses. “Meu irmão descansou”, escre-
veu Gaby, na legenda de uma publicação em que aparece 
abraçada a Gabriel. “Desde criança enfrentou muitos desa-
fios: conviveu com a obesidade e, ainda muito jovem, teve 
sua saúde comprometida pela diabetes - essa doença silen-
ciosa que atinge parte da nossa família e que, por causa dele, 
me motivou a buscar uma vida mais saudável”, relatou.

Cirurgia
Quase dois meses após passar 
por uma cirurgia bariátrica, a 
dançarina e influenciadora digi-
tal Thais Carla postou um vídeo 
mostrando o novo visual. Loira e 
com os cabelos mais curtos, ela 
comemorou sua nova versão: 
“Nova fase, nova energia, novo 
visual”, começou Thais. Carioca, 
mas morando em Salvador há 
seis anos, Thais foi operada na 
capital baiana no dia 28 de abril.

Detido
O influenciador Lucas Via-
na usou as redes sociais nesta 
quinta-feira (12) para relatar um 
episódio que viveu em Dubai, 
nos Emirados Árabes Unidos. 
Campeão de A Fazenda 11, rea-
lity rural da Record exibido em 
2019, ele afirmou que foi detido 
por algumas horas e atribuiu o 
episódio a problemas de comu-
nicação. “Não cometi nenhum 
crime”, afirmou o modelo.

Dia dos Namorados juntos
Virginia Fonseca e Zé Felipe passaram o Dia dos Namorados juntos mesmo após a separa-
ção. Ex-casal celebrou os 9 meses de José Leonardo. Eles fizeram uma festa para o caçula on-
tem, no Dia dos Namorados, e postaram no Instagram. Influenciadora explicou que mudou 
a data de comemoração. “9 meses do nosso príncipe! Foi dia 8, mas decidimos comemorar 
hoje com muito amor. Que Deus abençoe sua vida sempre, goido, lhe dê muita saúde, paz, 
amor, felicidade e sucesso! Sua família te ama muito”, escreveu em um post. Virginia e Zé 
Felipe anunciaram o término do casamento em maio. Pais da Maria Alice, Maria Flor e José 
Leonardo ficaram casados por quatro anos.
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